

## L'IMMACULE CONCEPTION

Pour le mois de décembre, consacré  
à Marie conçue sans péché.



La création est pour l'homme, l'homme est pour le Christ, le Christ pour Dieu, c'est le langage de saint Paul : *Tout est à vous, vous êtes à Jésus-Christ, Jésus-Christ est à Dieu.* Si le nom de Marie ne se trouve pas dans ces paroles, c'est qu'il est compris dans celui du Christ. La Mère se confond ici avec le Fils dans un même décret. Marie ne se conçoit pas sans Jésus et Jésus ne se conçoit pas sans Marie.

Ainsi, non-seulement Marie fut associée à Jésus dans le décret éternel de l'Incarnation, mais de tout temps elle lui fut associée comme cause finale de la création : Dieu a voulu l'existence de Marie, avant de vouloir l'existence du monde.

Saint François de Sales emploie à ce sujet une gracieuse comparaison : « De même, dit-il, que lorsqu'on plante une vigne, ce ne sont pas les fleurs et les feuilles que l'on a tout d'abord en vue, « bien qu'elles poussent les premières, mais le raisin qui ne vient « qu'après ; de même Dieu, dans son plan divin, eut d'abord en vue « Jésus et Marie, bien qu'il eût créé le monde et l'homme avant « Jésus et Marie. Marie a donc existé de tout temps, de toute éternité dans la pensée de Dieu ; sa prédestination est éternelle. »

C'est la doctrine que Pie IX a établie dans sa bulle *Ineffabilis Deus*. C'est aussi ce que l'on voit dans les mystérieux passages de la Sainte-Ecriture, que l'Eglise applique à la prédestination éternelle de la Sainte-Vierge : « Le Seigneur m'a possédée au commencement de « ses voies. J'étais déjà avant qu'il créât aucune chose... Quand il « environnait la mer de ses rivages, qu'il mettait un frein à ses flots, « et qu'il balançait les fondements de la terre, j'étais avec lui réglant « toute choses. »

Il ne faut donc point s'étonner que Marie soit le chef-d'œuvre de la toute-puissance, de la sagesse et de la bonté divines. Elle réunit en sa personne toutes les beautés, toutes les perfections des créatures possibles. Elle ne pouvait être un seul instant souillée par un péché, celle qui devait être la Mère du Rédempteur, la Mère d'un Dieu.

Oui, vous êtes un océan de beauté, ô Marie, un abîme de miracles ; vos privilèges sont plus nombreux que les étoiles du ciel ; la grâce,